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Многое из написанного под�
твердилось: и финансово�эко�
номический крах «Русского Бро�
да», и растаскивание его основ�
ных ресурсов, в первую оче�
редь техники, многочисленны�
ми кредиторами, и многомесяч�
ная задолженность по зарпла�
те. Но в ходе этих поездок уда�
лось увидеть и ростки нового,
наблюдать очень непростое,
порою  тяжелое и все же  уве�
ренное  становление новой со�
зданной здесь аграрной струк�
туры — ООО «Рассвет».

Учредительный договор о ее
создании был зарегистриро�
ван в конце февраля нынешне�
го года, когда управляющей
компании (ОАО «Орловский аг�
рокомбинат») становится окон�
чательно ясной истинная глуби�
на ямы, в которую попал «Рус�
ский Брод», сумма долговых
обязательств которого значи�
тельно превышала его активы.
Для того  чтобы попытаться
спасти хотя бы основную про�
изводственно�техническую
базу агрофирмы, а также про�
должить  производство сель�
хозпродукции в его подразде�
лениях, и была образована но�
вая структура. 59 процентов ус�
тавного капитала ее формиру�
ется акционерным обществом
«Орловский агрокомбинат».
Впоследствии именно оно и
взяло на себя выделение новой
агрофирме кредитных ресур�
сов на проведение основных по�
левых работ, которые на сегод�
няшний день уже превысили, по
данным агрофирмы и инвесто�
ра, 12 миллионов рублей.

За 10,5 миллиона рублей с
рассрочкой платежа на три года

ПРОБЛЕМЫ АПК
Когда в редакцию пришло тревожное письмо из
Верховского района о критическом положении в
агрофирме «Русский Брод» и многомесячной невыплате
там заработной платы,   было решено проверить
изложенные в нем факты с выездом на место. Дважды за
нынешнее лето пришлось побывать в старинном селе
Русский Брод и в ряде других населенных пунктов,
расположенных по соседству, поездить по полям и
фермам, не раз беседовать с механизаторами,
специалистами, бывшим и нынешним руководством о
причинах развала вроде бы процветавшей прежде
агрофирмы, а также о перспективах вновь созданного
сельхозпредприятия, вобравшего в себя почти всю
производственную структуру и кадры предшественника.

ООО «Рассвет» выкупило часть
имущества «Русского Брода»:
весь скот, семена, корма, запча�
сти, стройматериалы, средства
защиты растений и т.д. Осталь�
ное движимое и недвижимое
имущество, в том числе технику,
взяло в аренду. Перевело на ра�
боту в свой штат и всех его ра�
ботников. Однако  обязательств
по выплате  просроченной задол�
женности по зарплате,  из�за от�
сутствия средств на это, новая
агрофирма на себя не взяла,
пообещав, что долг будет пога�
шен в процессе банкротства
«Русского Брода» (процедура
самобанкротства агрофирмы
возбуждена арбитражным судом
Орловской области 5 июня 2004
года. — Ю.С.).

— Будем на торгах выкупать
его имущество, — пообещал  по
этому поводу первый директор
ООО «Рассвет» А.А. Лыгин, кста�
ти, проработавший в этой дол�
жности всего около полугода,  —
а вырученные средства пустим
в первую очередь на выплату за�
долженности по зарплате.

Для того чтобы «Рассвет» не
споткнулся уже на старте своей
работы, значительную помощь
ему в проведении весенних по�
левых работ оказала еще одна
«агрокомбинатовская» структура
— Никольская МТС (Ливенский
район). В результате весной по�
севную площадь зерновых куль�
тур удалось довести до 5450 гек�

таров. Посеяли и свеклу. Всходы
в надежде на добрый урожай
подкормили, что смогли, защи�
тили от вредителей и болезней.

Когда пришла пора убирать
урожай, оказалось, агрофирме
вновь  нужна поддержка: полег�
шие из�за обильных осадков го�
рох и ряд других культур арен�
дованными у «Русского Брода»
старыми комбайнами убрать

аренду земельных долей, но и на
ликвидацию задолженности по
зарплате, а также на выполнение
основных обязательств перед
инвесторами.

— Не хватит выручки с зерна,
— оптимистично говорил он, —
есть у нас еще около 800 гекта�
ров посевов рапса, а также под�
солнечник, сахарная свекла, так
что в должниках ни перед кем ос�

выкупу в ходе завершения про�
цедуры банкротства, то сомне�
ния в том, что в финансовом пла�
не «Рассвет» сможет сработать
хотя бы по нулям, все же переве�
шивают оптимистический про�
гноз руководителя..

До начала уборки хлебов у
«Рассвета» даже на выплату те�
кущей зарплаты денег не было.
Фактически до середины авгус�

над «Русским Бродом»

но прожить на эти деньги: со�
держать семью, собрать ре�
бенка в школу? Вон турок на им�
портных комбайнах пригласили,
так им по 6 центнеров зерна за
каждый убранный гектар пла�
тят, что в  день по 10 — 15 и
более тонн составляет. Пусть
даже две тысячи каждая тонна
стоит, и то по 20 — 30 тысяч руб�
лей на каждого выходит. И это
за день, а нам по 2 тысячи за
весь сезон заплатить не могут.

  Но средств здесь нет не
только на зарплату. Надо сеять
озимые, а подготовлено под них
тогда было всего 1200 гектаров
из 4000 по плану. Из�за проблем
с дизтопливом еще не начина�
ли пахать зябь. Очевидно было,
что если эта ситуация не изме�
нится в самое ближайшее вре�
мя, то и в следующем сезоне
рассчитывать на приличные
урожаи, а значит, и на какую�
либо стабильность своего фи�
нансово�экономического поло�
жения «Рассвету» будет слож�
но.

Уже когда ра бота над этим
материалом завершалась, на�
чальник производственного уп�
равления по работе с агрофир�
мами ОАО «Орловский агроком�
бинат» М.П. Березина проин�
формировала редакцию о том,
что на счета агрофирмы «Рас�
свет» поступили денежные
средства на выплату текущей
зарплаты, что позволило пога�
сить долг по ней, накопленный
на 1 августа текущего года. Что
же касается задолженности,
имеющейся по агрофирме
«Русский Брод», то М.П. Бере�
зина еще раз подтвердила,  что
она станет гаситься за счет
средств, которые будут посту�
пать от распродажи имущества
банкрота. Так что бывшим ра�
ботникам «Русского Брода», их
семьям остается лишь одно —
вновь ждать. Пока терпения на
это у них хватало. Но если и
«Рассвет» не устоит на ногах, а
на его месте начнут создавать
еще какой�нибудь «Закат» и
люди вновь останутся без зар�
платы, то очередному началь�
ству здесь уже не улыбаться
будут, пусть сквозь слезы, а
проклятия слать. Терпение�то
крестьянское небезгранично.

Юрий СЕМЁНОВ.
Фото автора.

Взойдет ли «Рассвет»

без больших потерь было
нельзя. И тогда «Орловский аг�
рокомбинат» выделил ей в по�
мощь  несколько мощных ино�
странных зерноуборочных ком�
байнов, приглашенных по дого�
вору со Ставрополья.

Уборка пошла значительно
быстрее, и хотя средняя урожай�
ность вышла невысокой — 21,5
центнера с гектара, по завере�
ниям нового руководителя ООО
«Рассвет» И.В. Лазарева (к дню
нашего последнего приезда за�
нимавшего эту должность всего
две недели),  валового намолота
зерновых должно хватить не
только на основные производ�
ственные нужды и расчет за

таться не должны.
Хотелось бы разделить уве�

ренность И.В. Лазарева, если бы
не мешала следующая арифме�
тика. Только от «Орловского аг�
рокомбината» агрофирма полу�
чила ресурсов уже более чем на
12 миллионов рублей, которые
непременно надо отдать. Еще 2,5
миллиона должны  составить го�
довые платежи по выкупу части
имущества «Русского Брода».  А
если приплюсовать сюда еще и
арендную плату за пользование
остальным движимым и недви�
жимым имуществом прежней аг�
рофирмы, а также значительные
средства, которые потребуются
для участия в аукционе по его

та вновь, как и при работе  в со�
ставе «Русского Брода»,  не ви�
дели ее механизаторы. Лишь ча�
стично и далеко не всем зарпла�
та была выплачена только за ве�
сенний  комплекс полевых работ.
Без зарплаты вели они заготов�
ку кормов, готовили технику,  уб�
рали более половины зернового
клина. Да и в день нашего по�
следнего приезда ее здесь опять
только обещали (оттого так сер�
диты и взволнованны комбайне�
ры и водители на снимке, сде�
ланном на машинно�тракторной
базе агрофирмы).

— С начала года мы получили
всего по 2 — 3 тысячи рублей, —
горячились они.  — Разве мож�

Вот что, дословно, писала
«Орловская правда» 10 июня
2004 года в заметке под заголов�
ком «Уроки одной несимпатич�
ной истории про взятку»:

«Недавно в г. Орле арестован
военком Заводского района Ана�
толий Богза. Предыстория это�
го события такова. В конце ап�
реля в нашу редакцию пришла
некая гражданка Н. со своим
взрослым сыном. С собой они
принесли внушительную пачку
жалоб и магнитофонную кассе�
ту. Суть дела: парня ранее вроде
бы признали негодным к службе
в армии по состоянию здоровья
и еще массе каких�то семейных
причин. Но теперь военкомат
напомнил о себе.

Более того, в один прекрас�
ный день, когда мать призывни�
ка торговала на рынке, к ней, по
ее словам, подошел военком За�
водского района и прямо дал по�
нять: гони деньги, и оставим в
покое. Он, видимо, не учел одно�
го: гражданка очень активная.
Поэтому на следующую встречу
в военкомат она пришла со спря�
танным диктофоном и записала
всю беседу «от» и «до». А воен�
ком, не ожидая подвоха, назвал
сумму: 500 долларов или 16 ты�

сяч рублей.
С этими, так сказать, «опера�

тивными» материалами Н. по�
шла во все возможные инстан�
ции и даже написала жалобу гу�
бернатору. Комиссия обладми�
нистрации, разбиравшая дело,
отнеслась к этой истории насто�
роженно, диктофонную запись
слушать не захотела и предло�
жила направить парня на меди�
цинскую комиссию. Но этого уже
не захотели сама гражданка
Н. и ее сын: не доверяем, дес�
кать, вашим врачам.

В конце концов они пришли в
редакцию просить совета. Про�
водить оперативную разработ�
ку и следственные действия са�
мостоятельно мы не стали, а на�

правили их прямым ходом в
управление ФСБ. 30 апреля Н.
оставила там заявление. А отту�
да материалы попали уже в во�
енную прокуратуру.

Как сообщил «ОП» временно
исполняющий обязанности во�
енного прокурора Орловского
гарнизона Г. В. Постников, во�
енкому Заводского района
А. Богзе предъявлено обвинение
в вымогательстве взятки.

Каковы же очевидные выво�
ды, которые уже можно сделать
из этой несимпатичной исто�
рии? Во�первых, людей, которые
«косят» от армии, все�таки не
уважают. Во�вторых, в управлен�
ческих структурах жалобщиков
по�прежнему не любят.

В�третьих, даже если вы счита�
ете, что человек «косит» от ар�
мии, и он вам несимпатичен, то
взятку с него требовать преступ�
но. Тех, кто берет взятки, не толь�
ко не уважают, но даже иногда
сажают. А в�четвертых, ФСБ, что
ни говори, все�таки работает...»

Правоохранительные органы
тогда, действительно, «сработа�
ли». Дело против Анатолия Бог�
зы состояло из трех эпизодов.
Он обвинялся не только в поку�
шении на получение взятки от
гражданки Деминой (та самая
Н.). Было предъявлено обвине�
ние в покушении на мошенниче�
ство в отношении гражданина В.
с целью «добиться от последнего
передачи ему имущества в виде

замка зажигания к автомобилю
«опель�рекорд». И еще одно об�
винение — в злоупотреблении
должностными полномочиями по
отношению к гражданину Т., ко�
торого полковник «принуждал
передать продукты питания» на
общую сумму более 10 тысяч
рублей. По версии следствия,
все эти действия обвиняемый
не довел до конца по не завися�
щим от него причинам.

Но Брянский гарнизонный
военный суд оставил от этих об�
винений рожки да ножки. Небла�
годарное это дело — пересказы�
вать решение суда. Поэтому при�
веду несколько наиболее приме�
чательных цитат из той части
приговора, где говорится о по�

кушении на взятку. Тем более, что
данное решение стоит того, что�
бы дойти до сути сквозь заковы�
ристые формулировки законни�
ков:

 «По заключению фоноско+
пической экспертизы, зафик+
сированные на магнитофон+
ной фонограмме изъятой у
Деминой аудиокассеты, го+
лос и мужская речь принад+
лежат Богзе».

«Что касается показаний
свидетеля Деминой на пред+
варительном следствии и в
ходе судебного разбиратель+
ства, а также содержания
аудиокассеты о требовании
Богзы в своем кабинете 24
марта 2003 года от Деминой

дать ему в качестве взятки 500
долларов США или 16 тысяч
рублей за освобождение Де+
мина от призыва на военную
службу по болезни, то суд на+
ходит, что органами предва+
рительного следствия это
объективно проверено и дей+
ствительно имело место, что
в ходе судебного разбира+
тельства не отрицает и сама
свидетель Демина.

Однако это не может быть
положено в основу обвинения
Богзы в покушении на полу+
чение взятки, поскольку в су+
дебном заседании установ+
лено, что Богза для реализа+
ции высказанного им наме+
рения никаких конкретных

действий не предпринимал».
«Что же касается предъяв+

ленного Богзе обвинения в
том, что он с середины декаб+
ря 2002 года по апрель 2003
года в г. Орле, являясь замес+
тителем председателя при+
зывной комиссии Заводского
района г. Орла, совершал
умышленные действия (без+
действие), непосредственно
направленные на получение
им лично взятки в виде денег,
иного имущества за действия
в пользу Деминой и представ+
ляемого ею лица — Демина,
выразившиеся в требовании в
середине декабря 2002 года
на рынке г. Орла от граждан+
ки Деминой взятки в виде де+

нег за решение вопроса об
освобождении от призыва ее
сына, то суд находит его не+
обоснованным, поскольку в
судебном заседании свиде+
тель Демина показала, что в
середине декабря 2002 года
она с Богзой не встреча+
лась, а во время беседы с
ним на рынке в двадцатых
числах декабря 2002 года,
сказав ей: «Если вы придете
ко мне в кабинет и принесе+
те, то я вас приму», — Богза
о том конкретно, какие ма+
териальные ценности и в ка+
ком количестве ему необхо+
димо «принести» и за какие
его действия, — ничего ей не
говорил, о деньгах, об их

сумме речи не вел».
«Что же касается показа+

ний свидетеля Деминой о
том, что 11 и 14 мая 2003 года
к ее дому приезжал Богза,
просил помочь ему и изменить
свои показания, чтобы избе+
жать уголовной ответственно+
сти, а затем высказывал угро+
зы физической расправы и
убийством ей и членам ее се+
мьи, а также показаний сви+
детелей Демина С. Д. и Деми+
ной Е. Д. об этом, то суд нахо+
дит, что эти их показания, каж+
дого в отдельности, также не
могут подтверждать предъяв+
ленное Богзе обвинение в по+
кушении на получение взятки,
поскольку к данному обвине+

нию они не относятся».
«В высказывании Богзой в

адрес Деминой просьбы дать
ему взятку за освобождение
ее сына от призыва на воен+
ную службу усматривается
приготовление, однако в соот+
ветствии с ч. 2 ст. 30 УК РФ за
приготовление к совершению
преступления средней тяже+
сти, к категории которого от+
носится вмененное Богзе пре+
ступление, предусмотренное
ч. 3 ст. 30, ч. 1 ст. 290 УК РФ,
— уголовная ответственность
не предусмотрена.

Давая оценку исследован+
ным в судебном заседании
доказательствам в их совокуп+
ности, суд считает установ+

И ОН РЕШИЛ ОТСУДИТЬ 200 ТЫСЯЧ У ЖУРНАЛИСТОВ

Полковнику не дали взятку,

— «Тех, кто берет взятки, не только не уважают, но даже иногда сажают» —  эта фраза
также порочит мою честь и достоинство.
— То есть вы считаете, что это неправда? Что на самом деле их уважают и не сажают?
— Я считаю, что я не брал взятку.
— Но вас и не посадили...
Этот диалог состоялся на недавнем заседании суда Советского района, где слушается
дело по иску бывшего военкома Заводского района полковника Анатолия Богзы к нашей
газете.
В июне прошлого года орловские СМИ писали о том, что против полковника было
возбуждено дело о взяточничестве. «Орловская правда» сообщила тогда и некоторые
подробности. А в марте этого года Брянский гарнизонный военный суд оправдал Анатолия
Богзу по всем эпизодам обвинения — за отсутствием в его действиях состава
преступления. И совсем недавно, в июне, решение брянского суда оставил в силе
Московский окружной военный суд.
Получив на руки решения обоих судов, полковник, считая, что его честь и достоинство
грубо попраны журналистами, и обратился в суд.
Всякое бывало: судиться нашей газете приходилось, и не раз. Но такого примечательного
дела, пожалуй, еще не было.

ленным, что такое поведение
Богзы нельзя признать поку+
шением на получение взятки.

А поскольку никаких дока+
зательств совершения Бог+
зой каких+либо конкретных
действий для реализации
высказанного им намерения
получить от Деминой взятку в
виде денег стороной обвине+
ния в судебном заседании не
представлено, то на основа+
нии вышеизложенного, оце+
нивая исследованные в су+
дебном заседании доказа+
тельства в их совокупности,
суд находит, что по предъяв+
ленному обвинению в поку+
шении на получение взятки
Богза А. В. подлежит оправ+
данию — за отсутствием со+
става преступления».

В судебном заседании по
иску бывшего военкома к газете
наша сторона долго пыталась по�
добрать слово для обозначения
действий оправданного полков�
ника. С одной стороны, в приго�
воре вроде бы признают, что он
ТРЕБОВАЛ взятку. Но требовал,
оказывается, не значит ВЫМО�
ГАЛ и не значит ПОКУШАЛСЯ...
В общем, слово мы нашли: ПРО�
СИЛ. Так  и сформулировали ис�
тцу тот вопрос, который нас му�
чительно интересовал:

— Так все�таки, признаете ли
вы, что ПРОСИЛИ взятку в раз�
мере 500 долларов или 16 тысяч
рублей, но вам ее не дали?

— Я оправдан приговором
суда, — сказал ответчик. Вот и
все.

Бывший военком предъявил
иск о защите чести и достоин�
ства, деловой репутации не толь�
ко к «Орловской правде», но и к
молодежной газете «Поколение».
В качестве компенсации мораль�
ного вреда он требует по 100 ты�
сяч рублей с каждого издания.
А также публичных извинений от
журналистов.

Подождем решения суда.
Светлана МАТВЕЕВА.

— Сергей Иванович, если гово+
рить об оружии,    на каких объектах
у нас в области оно использу+
ется?

— Это, прежде всего, охран�
ные предприятия и учреждения.
С 1997 года их число возросло с
66 до 276. Больше всего увеличи�
лось число частных охранных
предприятий, служб безопасно�
сти. Сейчас их в области 62. Так
же увеличилось количество цен�
тров и филиалов спецсвязи, Рос�
инкасс, управления федеральной
почтовой службы, подразделений ве�
домственной охраны и центрального
банка, сотрудники которых тоже по долгу
службы должны иметь служебное ору�
жие.

Сегодня просматривается тенден�
ция к возрождению стрелкового спорта.
И увеличение тиров и спортивных
стрельбищ говорит об этих переменах.
Здесь хранится около 750 единиц огне�
стрельного оружия. Отдел лицензион�

Подразделениям лицензионно + разрешительной работы в этом году
исполнилось 35 лет. О сегодняшнем дне этой службы мы беседуем с
начальником отдела лицензионно+разрешительной работы УВД
Орловской области полковником милиции С.И. ШУМИЛИНЫМ.

но�разрешительной работы контроли�
рует деятельность трех магазинов, име�

ющих лицензию на торговлю граждан�
ским и служебным оружием.

—  А много оружия находится у
граждан на руках?

— Оружие, находящееся у граждан,
мы классифицируем следующим обра�
зом: нарезное, гладкоствольное, газо�
вое и травматическое. Меньше всего
находится на руках травматического
оружия — всего 206 единиц. Вообще,
травматическое оружие предназначе�

но для самообороны. Такое оружие ак�
тивно используется и частными лица�
ми, и различными охранными пред�
приятиями. Для того, чтобы стать его
владельцем, необходимо пройти те же
процедуры, что и при оформлении лю�
бого другого вида оружия.

На четыре тысячи единиц увеличи�

лось количество гладкоствольного ору�
жия. Сейчас его в области 21191 еди�
ница. Резкого увеличения за последние
семь лет количества нарезного и газо�
вого оружия не произошло. В домаш�
них сейфах у граждан (а именно там
должно храниться все огнестрельное и
газовое оружие) находится более 4, 5
тысячи единиц газового и около 900
единиц нарезного оружия.

За нарушения установленного поряд�
ка и хранения и использования оружия

в 2001 году у физических и юридичес�
ких лиц было изъято 1012 единиц. А в
2003 году — уже 1149 единиц. К адми�
нистративной ответственности за ука�
занные правонарушения привлечено в
2001 году — 285, а в 2003 году — 986
человек.

По состоянию на 1 января этого года

в России в федеральном розыске на�
ходилось свыше 57 тысяч единиц ору�
жия. А, по оценкам специалистов, у на�
селения незаконно хранится несколько
сот тысяч единиц стрелкового оружия.

 — И как же жить среди такого ко+
личества оружия, которое может
быть наставлено против нас?

— Прежде всего, не паниковать и не
бояться. Я ведь привел цифры в целом
по России. У нас в области ситуация под
контролем. Для этого принимаются меры

«Ситуация с выдачей оружия
в области — под контролем»

С. Шумилин:

по противодействию незаконному рас�
пространению оружия, боеприпасов,
взрывчатых веществ, перекрытию кана�
лов их сбыта в криминальных группи�
ровках, а также его контрабандного вво�
за на территорию Орловской области.
Проводятся оперативно�профилакти�
ческие  мероприятия  «Динамит�ба�

ланс», «Щит», «Оружие».
Начиная с 2000 года нашим от�

делом проводится работа по доб�
ровольной сдаче населением ору�
жия, патронов и взрывчатых мате�
риалов. Гражданин, добровольно
сдавший оружие, освобождается
от уголовной ответственности.

Если у вас возникли вопросы,
связанные с добровольной сдачей
оружия, или же с его лицензиро�

ванием, или с организацией частной
детективной и охранной деятельности,
мы  на них ответим. Обращаться можно
в территориальные органы внутренних
дел по месту жительства в приемные
дни, а также в отдел ОЛРР милиции об�
щественной безопасности  УВД с 9.00
до  13.00  по средам и пятницам. Отдел
расположен по адресу: г. Орел, улица
Автовокзальная, 77�б; телефоны:
72�90�66, 72�90�42.

Беседу вела Мария ЗЮЗИНА.

над «Русским Бродом»

ДЕЛОВЫЕ НОВОСТИ

8 сентября Доллар Евро
29,22 35,22

(ЦБ России)

КУРСЫ ВАЛЮТ

БЕНЗИН ДОРОЖАЕТ
Правительство РФ  предпринимает попытки сбросить цены

на бензин на внутреннем рынке. Они  продолжают расти вместе
с ценой на сырую нефть. Самый простой способ — срочно по�
высить пошлины на нефть, которая вывозится из страны. Пред�
полагается, что это сделает экспорт менее выгодным,  и  экс�
портеры повернутся лицом к внутреннему рынку. Ведь наши цены
на бензин уже сравнялись  со средними ценами на этот товар в
США, вот только доходы россиян и американцев здорово отли�
чаются.

Глава Минэкономразвития РФ Г. Греф уже пообещал повы�
сить экспортные пошлины на нефть с 9 сентября. Сейчас эта
пошлина составляет 45,5 доллара за тонну. Министр не думает,
что  удастся полностью остановить рост цен, поскольку «мы  все
же участники мирового рынка». Но ставится задача хотя бы за�
тормозить их, ведь за первое полугодие 2004 г. цены на бензин
увеличились на 15%.

Федеральная антимонопольная служба, в свою очередь,  ак�
тивизировала борьбу с ценовыми сговорами нефтяных компа�
ний — владельцев бензоколонок. Ставропольское управление
ФАС, как пишет «Российская газета», уже  уличило в таком сго�
воре девять нефтяных компаний, владеющих сетью местных
бензоколонок. На одну из компаний наложен административ�
ный штраф в  500 тыс. рублей, она обязана перечислить в феде�
ральный бюджет незаконный доход. На данный момент заведе�
но несколько подобных дел.

ФЕДЕРАЛЬНЫЙ СТАНДАРТ
ОПЛАТЫ ЖИЛЬЯ

24 рубля — такая стоимость жилищно�коммунальных услуг на
каждый квадратный метр жилья определена для Орловской
области на 2005 год.

В соответствии с постановлением Правительства России
(подписано премьер�министром М.Е. Фрадковым 31 августа)
«О федеральных стандартах оплаты жилья и коммунальных ус�
луг и порядке возмещения расходов на капитальный ремонт
жилья на 2005 год» цена коммунальных услуг на каждый квад�
ратный метр с будущего года составит 31,9 рубля. Однако  для
каждого субъекта Федерации эта стоимость варьируется в за�
висимости от уровня социально�экономического развития ре�
гиона. Так, в Белгородской области обслуживание квадратного
метра жилья обойдётся в 23,4 рубля, в Орловской — 24, в Смо�
ленской — 24,1, в Калужской — 27,4 рубля.

Подписанный М.Е. Фрадковым документ определяет и пре�
дельную ежемесячную стоимость капитального ремонта жилого
фонда на каждый квадратный метр. Она будет равна 2,8 рубля в
месяц. В Орловской области эта цена, как и в Брянской, с 2005
года составит 2,6 рубля.

Однако, как утверждает начальник областного управления по
реформированию жилищно�коммунального хозяйства В.С. Ми�
ронов, определённые Москвой цифры могут подвергнуться кор�
ректировке в зависимости от местных обстоятельств.

РУБЛЬ СТАНОВИТСЯ КРЕПЧЕ
По оценке Минэкономразвития, реальный  эффективный курс

рубля за январь — июль 2004 г. укрепился на 5,1%. Реальное
укрепление рубля к доллару за этот период составило 5,6%, а по
отношению к евро — 7,1%. Прогноз Минэкономразвития таков:
по итогам года реальный эффективный курс рубля укрепится на
6,9%. Номинальный курс рубля к доллару США к концу 2004 г., по
оценке МЭРТ, составит 29,7 руб., к евро — 35,4 рубля.

РЕКОНСТРУКЦИЯ
НОВОЛИПЕЦКОГО КОМБИНАТА

   3 сентября на Новолипецком металлургическом комбинате
введена в эксплуатацию новая установка вакуумной обработки
металла. Ее мощность — до 400 тыс. т высококачественной ста�
ли в год. С пуском данной установки около 60% динамной стали
НЛМК  будет производиться по новой прогрессивной техноло�
гии. При этом   в полтора раза возрастает  производительность
труда, существенно уменьшаются  энергозатраты и увеличива�
ется выход высших марок стали. В  этот проект техперевооруже�
ния НЛМК вложено около 200 млн. рублей.

По страницам  деловой  прессы.


